



**Bureau
d'information
et de
communication**

Rue de la Barre 2
1014 Lausanne

COMMUNIQUÉ DE PRESSE Etat de Vaud

Journées européennes du patrimoine (JEP) les 12 et 13 septembre 2020

Plein succès pour une édition hautement sécurisée

Les nombreuses consignes sanitaires et autres mesures de sécurité, parmi lesquelles l'obligation de réserver préalablement et de porter un masque pour toutes les visites, n'ont pas découragé le public vaudois, toujours très friand de son patrimoine bâti. En effet, 10 des 13 sites figurant au programme affichaient complet avant le week-end, et les quelques places disponibles ont fait le bonheur des inscrits de dernière minute. Les organisateurs ont dénombré au final 2253 visiteurs, souvent très jeunes, pour les 2340 places disponibles dans le canton, ce qui représente un taux d'affluence de 96%. Bilan très réjouissant également dans des conditions similaires pour les autres cantons romands, dont la coordination de l'événement était assurée cette année par le canton de Vaud.

Comme tous les 5 ans, Les JEP étaient placées en 2020 sous la coordination à l'échelle romande de la Division monuments et sites de la Direction générale des immeubles et du patrimoine (DGIP) de l'Etat de Vaud. Pour Maurice Lovisa, conservateur cantonal des monuments et sites, «le principal défi de cette 27^e édition à nul autre pareil était d'assurer, dans des conditions acceptables par tous, le déroulement de l'une des très rares manifestations de cette envergure depuis plus de six mois». D'importantes mesures sanitaires ont été mise en œuvre dans tous les cantons, où les organisateurs ont dû renoncer à certaines visites initialement prévues et où l'accès aux sites était strictement limité et encadré.

En dépit des contraintes liées à la pandémie, l'événement a rencontré un vif succès public et permis de nombreuses rencontres et échanges autour du thème «Verticalité». Dans la région lausannoise, les visites consacrées aux tours de Valmont et au «verticalisme» allemand dans le quartier de Bourg ont fait le plein, tout comme les ascensions de la cathédrale, des toits de l'église Saint-François et du carillon pulliéran de Chantemerle. Soit près de 850 visiteurs pour les 50 visites au programme de la Ville et de ses environs.

Petit événement de ces journées vaudoises, l'ouverture de la Tour d'Ivoire de Montreux et la visite de son «appartement témoin» historique affichait également complet avec les 312 chanceux inscrits à l'une des 26 visites proposées. Dans le Nord vaudois et le Jorat, près de 500 courageux ont gravi les tours des châteaux d'Yverdon et de Grandson, 200 curieux se sont familiarisés avec les métiers du patrimoine et une centaine de visiteurs ont découvert l'histoire de l'ancien émetteur radio de Sottens. Sans oublier la tour médiévale de l'Abbaye, dont la restauration récente et la remise en marche de l'horloge de 1758 ont attiré quelque 160 amateurs à la Vallée de Joux.

Les autres cantons romands ont affiché complet également pour la quasi-totalité des visites mises sur pied. Quelques sites ont séduit particulièrement le public présent comme la cathédrale Saint-Nicolas à Fribourg, le château de Porrentruy dans le Jura et les ensembles bâtis du 20^e siècle à Genève.

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 13 septembre 2020